

ACTA SESION ORDINARIA N° 23

En nombre de Dios y de la Comuna de Cabo de Hornos se da inicio a la Sesión Ordinaria N°23, de fecha 10 de de Julio de 2013, siendo las 17:45 hrs., y Presidida por la Señora Alcaldesa y Presidente del Concejo **DOÑA PAMELA TAPIA VILLARROEL** y la presencia de los siguientes Concejales:

1. Don	HECTOR MALUENDA WITTO	PRESENTE
2. Don	FERNANDO CAICHEO MUÑOZ	PRESENTE
3. Don	JUAN C. OYARZUN TRUJILLO	PRESENTE
4. Doña	JAIME GODOY CHAVEZ	PRESENTE
5. DOÑA	LIDIA GONZALEZ CALDERON	PRESENTE
6. Don	MARTIN DRAKSLER VUKASOVIC	PRESENTE

Con la presencia del Ministro de Fe Y Secretario Municipal (S), Daniel Valdebenito Contreras.

TABLA:

1. Aprobación de actas
2. Cuenta de la presidenta.
3. Cuenta Comisiones.
4. Rendición de Comisiones de servicio
5. Asuntos Pendientes
6. Acuerdos.
 - Apertura de cuentas proyecto de micro basurales de puerto Williams.
 - Apoyo de mantención señorita Karina Levil.
7. Recepción de Incidencias



APROBACIÓN DE ACTAS.

CUENTA DE LA PRESIDENTA

Secmun (s): Da lectura a la Cuenta de la Presidenta correspondiente al periodo comprendido entre el 03 y 10 de julio del presente año.

Alcaldesa: Quisiera hacer un alto en asuntos nuevos, tal como se hizo la consulta en la sesión anterior, pensaba que el catre clínico se iba a demorar un poco más afortunadamente llegó, tengo entendido que se entregó hoy día.

Las actividades del invierno activo comienzan mañana, comenzamos a las 12 con la muestra gastronómica.

Concejal H. Maluenda: ¿La muestra gastronómica es parte de la actividad?

Alcaldesa: Claro, son tres días domingo libre parte el desafío escenario domingo libre y parte la fiesta de la nieve y último domingo para limpiar y entregar el colegio.

Concejal J. Oyarzun: Cuando hay días de elecciones se entrega el colegio, la preparación de las salas a quien le corresponden a la municipalidad o al recinto desocupar, limpiar o ¿se entrega ya preparado?

Alcaldesa: Pasa cuando se entrega a las Fuerzas Armadas en este caso se desalojaron dos salas.

Concejal J. Oyarzun: Pero ¿quién hace eso?

Alcaldesa: Personal municipal.

Concejal J. Oyarzun: Lo pregunto por qué a nosotros como profesores siempre nos dificulta este tema porque las paredes si ustedes se fijan siempre hay cosas de los niños que están pegados especialmente Uspashun que son salas de básica, y yo mirando el otro día en la televisión estaba todo pegado incluso la mesa las sillas que sobran las arrumbaron al lado de las mesas en donde la gente votaba, entonces a lo mejor la ley dice que hay que dejar todo despejado nada en las paredes, a lo mejor se pueden hacer excepciones.

Alcaldesa: Yo creo que esta consulta la podríamos hacer, lo voy a anotar ¿sabes por qué? Porque quizás la persona que recibe quizás sea la persona complicada, exige todo de acuerdo a la ley, si la ley exige hay que hacerlo, yo tuve la misma observación.

CUENTA DE COMISIONES

Alcaldesa: la única comision que se realizó fue la suya, social.

Concejal J. Oyarzun: Se expuso el caso de elegir un candidato comunal para postularlo como hijo ilustre de la región, había tres nombres y se eligió a la señora Verónica Quiroz, eso fue el tema.

Alcaldesa: Voy a acotar un poco sobre eso ya que no vino ni el concejal Caicheo ni Lidia. Bueno nosotros acordamos eso, en realidad eran tres nombres pero el que más apoyo tuvo fue el caso de la señora Verónica sin desmerecer a las otras dos vecinas que también eran mujeres y bueno yo había tenido una invitación de parte del gobernador para participar con él el día sábado ya que se iba a juntar con las organizaciones comunitarias pero yo le avisé que no iba asistir y que nosotros habíamos acordado como Concejo a la vecina que habíamos decidido, así que nos íbamos a mantener en esa postura, porque resulta que si leíamos el oficio que no llegó del intendente, ese oficio fue a varias organizaciones regionales uno como



nosotros la gobernación Provincial y la junta de vecinos de acá de puerto Williams, entonces la verdad es que yo creo que si va dirigida a nosotros como municipio, nosotros como concejo tenemos que tomar la decisión y le pareció bien, me dijo que bueno y que me iba a contar como le había ido, el día lunes el viajó llegó hoy día y no he tenido contacto con él y la verdad que me dijo que le fue mal porque fueron cuatro organizaciones comunitarias y de las cuatro nadie se puso de acuerdo parece, todas tenían un nombre diferente, entonces iba replicar el lunes con Catalina que estuvo como subrogante en la gobernación y yo no tuve contacto con ellos y no sé que habrán decidido, pero me dijo que si llegaban al mismo acuerdo él se sumaba a apoyar la postura nuestra, yo hablé con la vecina para indicarle el proceso, que era el interés que había tenido la mayoría de los concejales porque no estábamos todos y le pedí algunos antecedentes porque la idea es llevar una carpeta con registro fotográfico de cuando se inició, como se costea el traje, etc. Así es que quedamos en que me lo entregara a más tardar el viernes, porque eran varios sobres y presentarlos, así es que en eso estamos con el tema del hijo ilustre.

Concejal L. González: ¿Todavía no se sabe nada? Se supone que de todas las organizaciones se va a elegir uno.

Concejal J. Godoy: Si es que se ponen de acuerdo.

Concejal L. González: Lo que entiendo es que nosotros proponíamos a uno pero la junta de vecinos igual llevaba su candidato y de acuerdo a todo lo que se presente uno es elegido ahí.

Alcaldesa: Claro, eso se discute en la mesa en Punta Arenas.

Concejal L. González: Yo tenía entendido que nosotros elegíamos, porque nosotros cuando participamos el año pasado, cuando elegimos al señor Oyarzo, se juntaron todos los servicios.

Alcaldesa: El Gobernador lo hizo así, pero si tú lees bien el documento viene dirigido, entonces nosotros como Municipalidad lo hacemos dentro del Concejo o podríamos haber convocado gente, pero nos íbamos a demorar más era un poco difícil hacerlo, la junta de vecinos podía presentar a un vecino que ellos consideraban y la gobernación otro.

Concejal L. González: Encuentro que no debería ser así, porque deberíamos todos apoyar a uno solo.

Concejal H. Maluenda: Como dice Pamela, el oficio conductor no te dice que se junte lo común entera.

Concejal L. González: Está bien, pero es una opinión, que nosotros como comuna de Cabo de Hornos estamos presentando tres, mejor potenciamos a uno solo.

Concejal H. Maluenda: Ya que lo hace de intendencia, está capitulado directamente con la Gobernación, vayan ustedes, hablen con el Gobernador y pónganse de acuerdo.

Alcaldesa: Nosotros como municipios tenemos que dar una respuesta o no presentamos ninguno o bien el Concejo decidió presentar a esta vecina y esta es su carpeta de presentación.

Concejal M. Draksler: También se puede no presentar a ninguno.

Alcaldesa: ahora, la gobernación dijo si no se llegara a ningún acuerdo, porque igual se dieron nombres de personas, no me voy a referir a eso ahora porque no viene al caso, se mencionaron algunos vecinos que llevan años acá, pero una cosa es que yo puedo vivir 40 años acá y no ser nada, va más allá de eso, no porque tú le naces en un lado vas a ser hijo ilustre ¿me entienden? Tienen que tener un aporte detrás, un respaldo, una fundamentación para que yo diga es por esto.



Concejal M. Draksler: Es lo que decía, ojalá hubiese sido algo que trascienda en la localidad, porque estamos hablando de un hijo ilustre de la región.

Alcaldesa: Que nació acá o viva acá, pero en el fondo quizás no vamos a concordar todos con el mismo nombre pero hay que ser objetivos y ver el trabajo.

Concejal J. Godoy: De todas maneras yo creo que la carta la enviaron a muchas instituciones y la mayoría no va a contestar.

Concejal M. Draksler: Lo que Pasa es que hay que seguir con los conductos regulares ahora que ellos no cumplan.

Concejal J. Godoy: Para mí, está mal organizado el cuento que manden cartas a todo el mundo y al final lo más lógico como dice Lidia es que todos hubiéramos apoyado alguna candidatura, pero en este caso no se puede porque la carta fue muy amplia, para todas las agrupaciones.

● **Alcaldesa:** Lo que yo pienso, mi humilde opinión es que debería ir dirigido a las municipalidades no a las gobernaciones, porque provincias ¿cuántas tenemos? Cuatro y comunas tenemos 10, entonces en cada comuna podemos proponer un hijo ilustre, entonces creo que a las comunas debería ir dirigido esto, además que las municipalidades son más cercanas a la gente, entonces creo que debería ir dirigida solamente a las municipalidades y nosotros trabajar el tema y obviamente incluir a todos los que podamos, pero dirigirlo así.

Concejal J. Godoy: Se acuerda que el otro día en el concejo yo dije con suerte van a ir seis personas a esa reunión y por un cuatro. Nuestra representante va ir bien respaldada con su historial.

Alcaldesa: Y si ellos llegaron a un acuerdo, que lo desconozco también seguramente van a respaldar esa postura. Eso fue el tema de la Comisión social.

Secmun(s): Está lo de la ayuda al quinteto.

● **Concejal M. Draksler:** ellos quedaron en que se iban a acercarse al Municipio a presentar algo, no sé si llegó algo.

Secmun(S): He preguntado en la Oficina de partes y por lo menos hasta hoy nada.

Concejal M. Draksler: Lo voy a llamar de vuelta hoy día, para que entregue algo, le expliqué lo que habíamos conversado y dijo que se iba a acercarse al Municipio.

Alcaldesa: Lo importante es que se entienda que está la voluntad.

Concejal M. Draksler: Le quedó sumamente claro.

RENDICION DE COMISIONES.



ASUNTOS PENDIENTES

Concejal J. Oyarzun: Estuvimos con la comunidad en una Comisión Social que tuvimos, se llegó a un acuerdo de hacer una reparación de baños, el otro día me pregunto Luis que es el Presidente.

Alcaldesa: Casetas sanitarias.

Concejal J. Oyarzun: ¿En qué estado está eso?

Alcaldesa: Le voy a pedir a Daniel Valdebenito que exponga sobre eso.

Jefe DDC: La primera etapa, es la recepción de parte de Andrés Cuevas, director de Obras Municipales, también hizo un análisis o términos de referencia, ¿Qué ocurre?, que tienen que modificar los términos de referencias, los revisamos con Cristian Fierro, el Asistente Social, y ocurre que primero tenemos que comprar los materiales específicos, entonces los términos de referencias esta hecho como de contratar y que un contratista realizara los trabajos y ahora tenemos que comprar los materiales, entonces, Andrés está encargado de hacer las bases para que no lleguen cosas que no correspondan.

Alcaldesa: ¿Y el gasto general cuánto va ser?

Jefe DDC: El costo mínimo sería de un millón novecientos o dos millones.

Alcaldesa: Lo que significa, que tenemos que licitar y eso va tener un tiempo de demora, que se entienda que es por eso y también le vamos a explicar después a las personas beneficiadas, lo importante es que salga.

Jefe DDC: Ya están listos los dineros.

Concejal J. Godoy: Me gustaría saber ¿en qué va el tema de los hijos ilustres?

Alcaldesa: Recuerdan que les comente que se lo iba a preguntar al Asesor Jurídico, bueno, Patricio viajó a Santiago por el tema del compromiso de la devolución de los dineros del Ministerio de Educación y con eso iban a ver el tema de los hijos ilustres, la verdad es que ya vienen con la información, Patricio me trae el viernes todo el bosquejo que hizo Carlos, pero creo que no es todo, también me hablo de una pensión de gracias quizás, que podría ser esa la figura legal, así es que no era como pensábamos nosotros, si es así la respaldamos hasta el fin de los tiempos. Así es que para el próximo Concejo ya vamos a tener la postura para tomar acuerdos o definir lo que vamos acordar nosotros como Concejo.

Concejal J. Godoy: Con respecto a los postes de luz que existen entre la Copec hacia la planta de gas, ¿a quién corresponde eso, a la Armada o al Municipio?

Alcaldesa: Todo el alumbrado público lo paga el Municipio.

Concejal J. Godoy: Está bien que lo pague, pero de repente estos postes son de la Armada o Edelmag, no sé, consulto; El otro día por casualidad la esposa del colega aquí, iba temprano muy oscuro y la chiquitita pasó a tropezarse, no hay poste de luz, no hay luz, pasa que los marinos pusieron dos postes de luz que alumbran hacia los container, no hay luminaria publica

Concejal H. Maluenda: De todas maneras la bajada de Yelcho está igual, y la bajada del banco también está sin luminaria.

Alcaldesa: Voy hacer la consulta.

Concejal H. Maluenda: Entiendo que la Armada tiene su propio sistema eléctrico, tienen generadores con conexiones propias.



Concejal J. Godoy: Los que están abajo son uno para cada muelle y el hospital lo tiene atrás.

Alcaldesa: Esto lo voy a dejar como incidencia, porque no es un tema pendiente porque no lo habíamos tocado, voy hacer las consultas.

Concejal J. Oyarzun: Estuve ausente en la sesión anterior y por la consulta que se hizo con respecto a los Hijos Ilustres ¿es para reactivar el pago que se hacía antes? y son dos personas.

Le preguntaba a Lidia porque su Mamá fue regional y más que el Galvano la invitaron a una ceremonia y ...

Alcaldesa: ¿Eso expira? Lidia o eso es para siempre.

Concejal L. González: Queda registrado.

Concejal M. Draksler: No recuerdo bien como es, porque mi mamá igual fue, le dieron un galvano, una ceremonia en el Municipal, es más un reconocimiento.

Alcaldesa: Pero aquí vamos más allá de eso e igual se hizo en las gestiones anteriores la entregad e una ayuda, pero estaba mal fundamentada seguramente, en ese momento se observó tengo entendido; y de ahí no se qué pasó, porque ya en la gestión anterior se perdió y nadie hizo la consulta, no sé lo que pasó.

Concejal L. González: Hice las consultas pero nada,, soy parte "DE" no creo que sea muy objetiva pero no vi voluntad de parte de nadie.

Alcaldesa: Lo importante es que tengamos un respaldo legal, para que nosotros hagamos los beneficios.

Concejal M. Draksler: Les había comentado la vez anterior sobre las energías renovables no convencionales y el especialista que queríamos traer, esta persona que les dije que conocía, un poco para comentarles que es profesor de la Universidad de Magallanes y la idea era traerlo para que fuera a visitar P. Toro, que es donde tenemos el problema energético más grande y el objetivo de la visita es que se haga un diagnostico, me conseguí los pasajes, falta el tema de la estadía y fijar la fecha que es dentro de este mes, a mí me gustaría que el estuviese acá unos días, que visite la comunidad Yagan, capaz que ahí se pueda hacer algo, que visitara todo el pueblo y que después nos diera una idea más o menos de que es lo que él ve lo que se puede hacer, como se puede hacer y para eso a mí me gustaría de repente citar a Comisión o a una sesión extraordinaria y pedirles que realmente le tomen el peso a este cuento porque es un tema no menor, en P. Toro hay un problema importante que ya lo hemos discutido y creo que esta es la solución, o sea, buscar la forma de energizar por este lado con el tema de las energías no renovables podría ser la solución definitiva y que nos ahorraría a futuro un montón de problemas y por otro lado es lo que se está empezando a usar, o sea, los motores de combustión interna van a formar parte del pasado, energía que no es muy amigable con el medio ambiente y bueno Héctor González es el nombre de esta persona, el va venir, tenemos que fijar la fecha, como digo me gustaría que fuera a fin de mes para que pudiésemos ir en el ferry, yo lo voy acompañar obviamente y que hiciera un diagnostico en Puerto Toro y se viera bien el tema; me gustaría también que alguien del municipio me pegara una ayuda, que tuviéramos acceso al generador y que tuviéramos cual es el consumo que tiene la localidad y después exponer ante el Concejo lo que él vio y lo que le gustaría, sin embargo conversando con él llegamos al acuerdo que también sería bueno que antes de que se hiciera cualquier viaje sería bueno llamar a una reunión para todo P. Williams y hacer un poco de introducción al mundo de las energías renovables no convencionales, para que la gente se entere un poco de lo que se está haciendo y a la vez contribuyan con ideas o tal vez con necesidades, porque yo sé que hay gente que definitivamente no le importa, hay gente que no lo ha pensado y hay gente que simplemente no le ha tomado el peso, que cree que es bueno y piensa que es algo muy lejano que definitivamente piensa que no se puede realizar, entonces para un poco aclarar todas esas dudas y meternos de lleno en este mundo de las



energías limpias, creo que sería bueno llamar a una reunión a toda la comunidad para que a los que les interesa vayan y a los que no, no, pero que después no aleguen y bueno después que se haga esta reunión y que él se haya formado una idea de lo que gente piensa, pretende o espera; y después de ir a P. Toro, me gustaría que el Concejo estuviera en pleno y también quiero tomar la opinión de ustedes ahora porque también de repente si he escuchado comentarios de una u otra persona de este Concejo, como un poco interesado en esto, pero del resto no he escuchado nada, entonces me gustaría saber si a ustedes les interesa, porque o si no para que voy a estar haciendo el loco de preguntarles, si de verdad no les importa, prefiero hacerlo por mi lado y no llamar a una comisión a la que no va venir nadie y no hacerles perder el tiempo a ustedes y yo tampoco perderlo, seamos honestos, el que esta machacando por este tema soy yo, porque a mí de verdad me interesa y creo que es el futuro pero me gustaría también un poco saber cuál es el pensar de ustedes, capaz que ustedes crean que es una pérdida de tiempo, capaz que les interesa o creen que hay otras cosas, no sé, pero dejo la mesa abierta.

Alcaldesa: Yo quisiera acotar algo, creo que sería buena fecha en Agosto, personalmente, porque nosotros terminamos las actividades el 27 y a mí me gustaría ir el 28, pero no creo que estemos en condiciones físicas, porque vamos a estar agotados en esa fecha, entonces sería bueno en agosto y ahí me comprometo a acompañarte porque me interesa el tema y te lo he dicho, ahora hay que verlo con el profesional del tema, como podríamos hacerlo, porque quizás hay que levantarlo con un proyecto.

Concejal M. Draksler: Claro, es un viaje sin costos, él no va a cobrar nada por venir, se le paga solo la estadía y el pasaje.

Alcaldesa: Sería bueno hacerlo para verlo como cartera de proyectos 2014 y que salga dentro del período o que siempre esté en carpeta y se pueda desarrollar el tema, entonces Martín Yo te apoyo, a mí me interesa bastante el tema y si se pudiese hacer en agosto, te lo agradecería, para poder ir y que vaya también el Director de Obras y los Concejales.

Concejal M. Draksler: La razón del porque él podía venir en Julio, es por trabajo, en Agosto ya estaría complicado y porque se me ocurrió a fin de mes porque o si no después vamos a tener que buscar como movilizarlo hasta Puerto Toro, conseguir una lancha y eso se complica.

Alcaldesa: Trato de ser objetiva con el tema del tiempo, porque nosotros vamos a estar en la fiesta de la nieve y si nosotros queremos hacer una reunión con la comuna para que participen, no creo que estén muy llanos, porque van a estar concentrados en su competencia en su carro alegórico y lo más probable que no tengamos quórum y la idea es que aquí si tengamos quórum, porque si no lo hacemos con toda la comunidad, hacerlo en una reunión el día 28.

Secmun(S): Lo que entiendo, es que la prospección sea el mismo 28 y la reunión con la comunidad sea después del 28.

Concejal M. Draksler: Puede ser antes o después, lo que me interesa es viajar a Puerto Toro y tiene que ser el 28, porque o si no ya tendría que buscar una lancha y se complica, primero, lanchas para llegar a Puerto Toro hay pocas y él en agosto tiene que trabajar. Él puede ahora y no está cobrando nada y hay que planificarlo y el 28 que se vaya para allá y después que haga la prospección van haber pasado unos días, se hace una reunión con la comunidad y bueno, ahí vemos.

Alcaldesa: Yo no tengo ningún problema, puedes liderar el tema, en el sentido de las fechas de los viajes de éste señor y sacamos una invitación acá y vemos como lo hacemos.

Secmun(S): Considero como Desarrollo Comunitario súper relevante Puerto Toro que es como una fuga energética.

Concejal M. Draksler: Hasta el momento es como el cachito que tenemos.



Secmun(S): Entonces dado el volumen de personas ahí es importante la inversión en energía domiciliaria como el alumbrado público, porque el alumbrado público podría ser paneles solares y la energía domiciliaria eólica, por ejemplo y a escala se podría experimentar porque son pocas casas.

Concejal M. Draksler: Claro y tal vez él nos podría presentar otro tipo de energía renovable no convencional, también hay un tema de co - generación de energía, que es cuando tú ocupas energía de un lado y desperdicias por otro.

Lo que sé es por lo poco que vi en Punta Arenas y él nos podría explicar mejor, él trae materia de otros lados, entonces, tal vez, sería bueno que viera que se puede hacer y que nos entregara sus ideas y nosotros viéramos que se puede hacer, si es o no viable, si se puede o no hacer, pero primero la prospección y también que se pegue una vuelta por Puerto Williams, de repente echarle una mano a los agricultores, ganaderos, tal vez a la comunidad yagan, no se la gente que esté interesada, por eso creo que es bueno informar, para que la gente sepa que algo se quiere hacer, pero a mí también me interesa la opinión de ustedes.

● **Concejal J. Godoy:** Te apoyo 100%.

Concejal J. Oyarzun: Todo lo que sea en pro de ayudar, todo lo que sea innovación cuesta un poco entusiasmar a la gente, así es que lo más probable que ande solo.

Secmun(S): Ahora lo interesante es agarrar a la gente, por ejemplo en términos de conveniencia, tener un propio generador eólico, ahorrar un par de pesos no sé, por ejemplo en Valdivia se rompió el mito porque siendo ciudad lluviosa y nubosa nadie tenía paneles solares y de repente todos los vecinos allá tienen paneles, porque claro, calientan el agua y no consumen gas de cañería, quizás por el lado de la conveniencia, si ese profesional se da cuenta por donde va el interés.

Concejal M. Draksler: A eso es lo que se dedica.

Concejal H. Maluenda: Básicamente la generación de sistema energético para él o también la economía digamos.

● **Concejal M. Draksler:** Cuando uno habla de energías renovables no convencionales, siempre se queda en la eólica y en la solar y hasta ahí no más llegamos con el conocimiento de energías renovables, entonces yo espero que él me traiga alguna otra cosa como más novedosa.

Concejal H. Maluenda: Lo que pasa es que me refiero a lo que se refiere Juan Carlos que la gente a la voz de economía algunas veces... podría haber un sistema que en este momento en el diario de ayer u hoy día aprobaron subsidios habitacionales para la gente que quiere hacer una estructuración en su casa para evitar la fuga de la temperatura y economizan, los gastos son menores y mayor economía energética.

A cualquiera acá que le hables de esto te aseguro que va estar entusiasmadísimo.

Concejal M. Draksler: Ahora, creo que es importante escuchar lo que tienes que decir, por ahí nos puede sorprender con algo que nosotros desconozcamos, yo espero eso, cuento con eso, yo cuento con que va sacar un As bajo la manga y nos va sorprender con algún tema novedoso, porque lo que uno sabe generalmente de este tipo de energía solares y eólicas, es que los paneles son caros, ¡que implementar es caro!, la inversión inicial es carísima y con el tiempo se va recuperando, pero que como eso desalienta a la gente, pero bueno yo tengo Fe en eso, de hecho mi proyecto que quiero hacer en Robalo igual quiero hacerlo pensando en eso, no me imagino viviendo en el campo teniendo un generador diesel que me este machacando toda la noche ahí.



Concejal J. Oyarzun: Creo que cuando este todo este proceso una visita interesante sería al Vecino Willi Solis, prácticamente su casa es casi inteligente, tiene paneles solares, el tema del agua, el tema eléctrico, está en ese tema.

Concejal L. González: El está un paso delante de nosotros.

Concejal M. Draksler: De hecho yo voy aprovechar de informar en la página que tiene el Willi, que es bastante visitada y que ya definamos la fecha en que esta persona viene, quiero promocionarlo por la radio si es que se puede, por la pagina; Willi ha prestado todo el apoyo desde un principio a promocionar todo lo que vaya en beneficio de la comuna, entonces aprovechándome un poco de eso, le voy a tomar la palabra y cuando ya definamos que fecha viene voy avisar y como ya quedó claro que yo voy a estar y como la concejala me había pedido ideas concretas, ahí se las tengo.

Concejal L. González: Gracias Martin.

ACUERDOS

Alcaldesa: Tenemos dos acuerdos, los cuales se mencionaron en la tabla, uno que es la apertura de la cuenta de los proyectos de micro-basurales y que Carlos ya les hizo la presentación y el segundo es el apoyo de mantención para la Srta. Karina Levil

MOCION DE ACUERDO N°92

La señora Alcaldesa y Presidenta del Concejo de Cabo de Hornos, Doña Pamela Tapia Villarroel, solicita a los integrantes del Honorable Concejo, su voto de acuerdo para:

Aprobar la apertura de cuenta para el proyecto Micro- basurales de Puerto Williams

LA VOTACION ES LA SIGUIENTE

NOMBRE	APRUEBO	INHABILITACION	NO APRUEBO
DON HECTOR MALUENDA WTTO	X		
DON FERNANDO CAICHEO MUÑOZ	X		
DON JUAN C. OYARZUN TRUJILLO	X		
DON JAIME GODOY CHAVEZ	X		
DOÑA LIDIA GONZALEZ CALDERON	X		
DON MARTIN DRAKSLER VUKASOVIC	X		
DOÑA PAMELA TAPIA VILLARROEL	X		

Por 7 votos a favor se acordó aprobar la proposición hecha por el Presidente del Concejo de Cabo de Hornos, lo que queda reflejado en el Acuerdo N° 92 del Concejo, efectuado en la **Sesión Ordinaria N° 23**, de fecha 10 de Julio de 2013.

MOCION DE ACUERDO N°93

La señora Alcaldesa y Presidenta del Concejo de Cabo de Hornos, Doña Pamela Tapia Villarroel, solicita a los integrantes del Honorable Concejo, su voto de acuerdo para:

Aprobar el Apoyo de Mantenición para la Srta. Karina Levil Zúñiga

LA VOTACION ES LA SIGUIENTE

NOMBRE	APRUEBO	INHABILITACION	NO APRUEBO
DON HECTOR MALUENDA WTTO	X		
DON FERNANDO CAICHEO MUÑOZ	X		
DON JUAN C. OYARZUN TRUJILLO	X		
DON JAIME GODOY CHAVEZ	X		
DOÑA LIDIA GONZALEZ CALDERON	X		
DON MARTIN DRAKSLER VUKASOVIC	X		
DOÑA PAMELA TAPIA VILLARROEL	X		

Por 7 votos a favor se acordó aprobar la proposición hecha por el Presidente del Concejo de Cabo de Hornos, lo que queda reflejado en el Acuerdo N° 93 del Concejo, efectuado en la **Sesión Ordinaria N° 23**, de fecha 10 de Julio de 2013.



INCIDENCIAS

Concejal F. Caicheo: Referente a la leña, ¿Cómo se están pagando los camiones que están arrendados, de qué forma?

Alcaldesa: Eso es un contrato, que se hizo ahora, nuevo. Está contratado el Sr. Hernández y le vamos a entregar la copia del contrato por la cantidad de tacos que tiene que entregar, Fecha y monto.

Concejal F. Caicheo: La extracción, por ejemplo la vuelta pasada pagaron tres millones trescientos, ¿tengo entendido?

Concejal H. Maluenda: Pero ahí está el informe de lo que se entregó el mes pasado.

Concejal F. Caicheo: Por ejemplo, se cortó la leña del lote.

Alcaldesa: Es que hay varias fases.

Concejal F. Caicheo: claro, pero por ejemplo hay un pago de tres millones trescientos, creo, eso ¿se solicito o se hizo así?

Alcaldesa: ¿Pero quién dices tú?

Concejal F. Caicheo: A Marcelo Melillanca, honorarios.

Alcaldesa: Eso fue una extracción de tacos.

Concejal F. Caicheo: ¿Esos son contratos en forma directa?

Alcaldesa: Sí, claro, cuando tú contratas los servicios, los contratas en forma directa, así como contratamos ahora al Sr. Hernández, esas son las facultades que tiene el municipio.

Secmun(s): La Ley de compras públicas, entre las excepciones, tiene la contratación a honorarios.

Alcaldesa: Y se puede hacer así y en el fondo ganas tiempo, ahora por ejemplo en Octubre o Noviembre si quisiéramos podemos licitar, porque tenemos más tiempo, pero cuando estamos así como ahora, que no sabemos si va a nevar o no y lo importante era sacar todos los tacos que teníamos, por eso a veces se adoptan estas medidas, pero está dentro de las facultades de la Ley que lo permite.

Concejal H. Maluenda: A lo que hace referencia Fernando es a sacarlos del sector de corte hacia un sector de almacenaje, entonces sería una etapa dentro de los tacos, o sea, saco conclusión que la segunda etapa sería traslado y entrega.

Alcaldesa: Traslado, cargarlos y acopio municipal.

Concejal H. Maluenda: Según el primer contrato sería traslado y entrega desde el acopio en terreno a maestranza a domicilio y ahora en la tercera para continuar con el mismo tema es lo mismo ¿traslado y entrega? O solamente traslados hacia la maestranza.

Secmun(s): Traslado hacia la maestranza o al lugar que la alcaldesa señale, lo que pasa es que estamos acelerando el proceso.

Concejal J. Godoy: Y ¿tantas etapas no sale más caro?



Secmun(S): No, todavía nos sale más barato que el tres por uno que era el trato que teníamos o pagar \$350.000.

Alcaldesa: Y la calidad el taco de mejor calidad.

Secmun(S): Porque todavía es el tronco y no el ramaje y eso es otra etapa que va ser de septiembre en adelante.

Concejal H. Maluenda: ¿Ese ramaje está en tierra o está acopiado?

Alcaldesa: No, no está acopiado, está desparramado y tenemos hasta Diciembre para limpiar.

Concejal H. Maluenda: Porque estoy pensando en los posibles chips, hago especulación con esto, si corto el árbol porque estoy pagando para que me traiga el taco para tenerlo cerca por si neva y quedan encerrados y el ramaje va quedar botado bajo nieve en caso dado a expensas de la humedad, por lo tanto si pensamos en ramajes para chips que tengan un nivel de humedad y sabemos que la humedad es un factor importante.

Alcaldesa: No se, si el ramaje es para el chip en realidad, lo que pasa es que cuando entre al tema de la leña, yo decía hay que limpiar altiro, ordenar, hay que limpiar y sacar todo y no es fácil, porque es harto el espacio y es un costo, porque aquí te cobran por cortar, por acopiar otro por trasladar y falta la limpieza que también hay que ver quién la va hacer, también tenemos que evaluarlo y también tenemos que tener plata para eso, así es que eso lo postergamos un poco, de acuerdo a las prioridades y tenemos hasta Diciembre para ordenar eso por Conaf y pensamos hacerlo en esa fecha.

Concejal H. Maluenda: La descomposición de eso depende de la temperatura ya que hoy en día hemos tenido poco hielo, si la rama se congela no va entrar más humedad ahí, no va haber descomposición se va mantener fija una vez que se descomponga o deshiele, pero una vez que hayamos tenido bastante fluctuación de temperaturas altas y bajas, entonces, fácilmente se podría descomponer más rápido.

Secmun (S): Basados en la experiencia anterior, es decir, antes se cortaba todo el árbol y se entregaba toda esa leña a asistencia social, entonces de repente había gente que decía "oiga estos tacos que me está entregando no me sirven, porque están húmedos" con todas las características que tiene el follaje, entonces nosotros ahora pedimos tacos buenos.

Concejal L. González: Se agradece, he escuchados buenos comentarios de la leña que se está entregando.

Concejal H. Maluenda: Creo que el tema de la limpieza de ramajes el próximo año también vamos a tener que tenerlo considerado ya, porque el próximo año va ser casi lo mismo, con la única diferencia del ramaje.

Secmun(S): Otro detalle, el ítem se paga por asistencia social, entonces tendría que hacer dos contratos distintos y tendría que estar presupuestado, o sea, tendría que haber un programa de recuperación de ramaje, como ya no va ser parte de la leña de asistencia social, yo no tendría como pagarle a esa persona por ramaje, porque ese ramaje no se lo voy a entregar a asistencia social si no que va quedar acopiado para nosotros supungo que para ser chip.

Habría que considerarlo para el año 2014.

Alcaldesa: No podemos dejarnos nada que sea para asistencia social.

Secmun(S): Aparte que nosotros estamos sometidos a un plazo y dentro de este año tenemos que hacer la limpieza.



Concejal J. Oyarzun: Informar a los presentes que la próxima semana voy a participar de un taller en Punta Arenas, lo cual voy a estar ausente en la sesión del miércoles. Lo otro, es saber en qué estado va el tema de las calderas, les repito yo me perdí la sesión de la semana pasada.

Alcaldesa: Mañana llega el ingeniero y se va el día sábado, viene hacer la inspección de las calderas, yo pase delante y están todas limpias, vi las soldaduras y está bien soldado, así es que mañana se hace la inspección y que nos diga y haga un diagnóstico de lo que nosotros habíamos pedido en primera instancia, así es que ahí están los recursos para pagar los honorarios de los 18 millones, ya se mandaron a pedir la parrillas, así es que va bien. Entre paréntesis al colegio se le está haciendo mantención, pusieron unas cubiertas muy bonitas de terciado, está quedando bastante bonito, así es que ahí están trabajando los operarios que quedan y que no se fueron de vacaciones.

Concejal M. Draksler: Sobre lo mismo quiero hacer un alcance, la otra vez leyendo el acta N° 5 de la sesión extraordinaria nuevamente se hablaba de reparación y creo que es importante expresarse bien, para poder entender el contexto que no era reparación si no que era "reacondicionamiento".

Alcaldesa: Exacto. Me parece, cuesta un poco acostumbrarse a la palabra.

Concejal J. Oyarzun: Ya le adelanto sobre el tema de la cartera de Fondema que se rechazó al intendente por parte del Core donde varias Municipalidades y Comunas no presentaron proyectos, solamente Natales, tengo entendido que el 60 % de los 10.500 millones lo presentó Natales, entonces a mí me llamaba la atención, ¿Que será lo bueno que tiene esa Municipalidad?, será el Alcalde, será un grupo de profesionales que están dedicados a proyectos, porque se llevaba casi 6.000 millones de los 10.000 y lo rechazaron por eso, darle una vuelta por la funcionaria que tenemos, Maricela, a lo mejor no es suficiente, no sé, estoy dando una opinión y ver la posibilidad de presentar algún proyecto, tengo entendido que se amplió un nuevo plazo.

Alcaldesa: Voy a ver hasta cuando es primero el plazo, hay varios proyectos que están en papel y que tienen observaciones, hay muchas observaciones que dependen del Municipio y otras que dependen de otros servicios y que nos tienen que subsanar las observaciones para que podamos pasar, voy a ver ese tema y de cuantos millones estamos hablando para poder empezar, porque igual hay proyectos grandes como el estadio con la cancha sintética que quizás podría ser uno de los que me interesa que salga rápido.

Concejal H. Maluenda: P. Williams podría postular al 25% de ese monto, peleándole a Primavera, Porvenir y Timaukel, o sea, vendría siendo el 25% de ese mismo fondo teóricamente, porque son cuatro las comunas de Tierra del Fuego y dentro de Tierra del Fuego está P. Williams.

Alcaldesa: Hay un tema muy importante y ahí quiero ser prudente ¿en qué sentido? Que no nos pase lo que nos pasa con estos proyectos, porque la verdad es que yo ya quedé con miedo en los proyectos grandes e innovadores porque en el fondo nadie sabe lo que va a pasar, entonces yo no quise presionarme por eso tiramos los proyectos que salieron por el FRIL y que salieron todos aprobados y vamos a tener que desarrollarlo y creo que para un año que salgan 8 proyectos tampoco es malo, entonces con estos grandes proyectos tenemos que asesorarnos bien porque si no otra vez puede suceder lo mismo.

Concejal H. Maluenda: Con respecto al tema de los proyectos que hizo mención Juan Carlos Para todo efecto, el Intendente lo dijo, que le extrañaba enormemente que Puerto Williams como Cabo de Hornos no haya presentado ningún proyecto, dijo, si ustedes no presentan ningún proyecto a este fondo, es porque no necesitan nada y ahí fue que me enteré que como Municipalidad no tenemos ningún proyecto de este tipo y ahí me enteré que estaba el proyecto al que hacía mención, camino de penetración o senda de penetración a Wulaia presentado



por viabilidad y va al fondo de desarrollo regional, por eso estoy diciendo, es lo que me dijo este caballero.

El otro proyecto es la recuperación de red de aguas lluvias presentado por la Dirección de aguas y el tercer proyecto es la recuperación de casas antiguas de la comuna de Puerto Williams presentado por la DIBAM.

Eso me dijeron a mí, ¿Cómo es posible que estos servicios presente proyectos para Cabo de Hornos? En el fondo de Desarrollo regional y no lo presentan ustedes.

Alcaldesa: ¿Y por qué no pueden presentarlos ellos también?

Concejal H. Maluenda: Lo que les llama la atención es ¿Por qué Cabo de Hornos no presentó?

Concejal M. Draksler: A él lo que le llama la atención es que el Municipio no haya presentado proyectos.

Concejal H. Maluenda: Eso es lo que les llama la atención, ¿que el municipio no haya presentado proyectos pendientes?, porque para todo efecto significaría que el municipio no necesita nada.

Alcaldesa: Yo igual les hago la invitación a ustedes como Concejales, el Comité creativo no solo tiene que ser Maricela, Andrés, la Alcaldesa.

Concejal H. Maluenda: Básicamente nosotros estamos trabajando en lo que ustedes nos están pasando, el otro día estuvimos viendo los proyectos, estuvimos viendo la cancha sintética, estamos o no de acuerdo, estamos todos en esa onda, aquí hay un resorte que quizás no se tocó.

Concejal L. González: No sé si estoy equivocada, pero cuando partimos trabajando en este Concejo, yo creo que nosotros tocamos el tema, que queríamos ser participes de esas decisiones, pero hoy día no hemos tenido ningún contacto con Maricela, yo creo que aquí la idea es trabajar en conjunto, creo que también lo que dice la Alcaldesa es verdad, pero debemos ser tomados en cuenta para poder participar, porque por ejemplo algo súper simple, hoy día la fiesta de la nieve yo me hubiese hecho un pie a un lado si lo digo honestamente, porque a mí me gusta participar, yo participo, pero en estas actividades no se nos ha tomado en cuenta para nada, ni siquiera ninguna opinión como lo habíamos hecho años anteriores, sugerencias de cosas, hemos estado fuera de eso, también ha habido algunas reuniones, como por ejemplo la de turismo, la Alcaldesa, el Gobernador y el Comandante y el Concejo tampoco existe.

Alcaldesa: No, es que esa reunión la pidió el Comandante.

Concejal L. González: Por eso yo digo, a lo mejor para otra reunión, yo a lo menos estoy dispuesta a participar y eso de los proyecto igual.

Alcaldesa: Se los he dicho porque para mí es una carga que me sacan.

Concejal L. González: Es fácil para nosotros criticar algo, pero la verdad es que uno igual tiene que aportar con ideas, claro y obviamente ir en el camino que a lo mejor nosotros hemos visto las falencia en los proyectos grandes, yo estoy totalmente de acuerdo, o sea, llaman por teléfono, que apúrate, están las platas, que bueno, pero resulta que uno después pisa el palito y nos encontramos con cosas.

Concejal M. Draksler: Pero eso es cosa de asesoramiento.

Concejal L. González: Por eso digo, la persona que trabaja en los proyectos debiera estar más en contacto con nosotros, reunirnos y trabajar con nosotros



Concejal H. Maluenda: No es que me moleste, pero me deja un sabor amargo y no es primera vez que me pasa, que tú vas a una parte que teóricamente te van a tocar un tema y te salen con un tema que tú no tienes que contestar, en este caso que me paso con el tema de los proyectos, ¿Qué puedo decir yo? Con respecto al tema de los proyectos, me pasó cuando estaba representando al deporte de Puerto Williams, llegué a Punta Arenas y no conocía a nadie y sale el gallo de cerro sombrero y pide un acuerdo de reprobación a la delegación de Puerto Williams.

¿Qué pasó con Puerto Williams?, no lo que pasa es que llegó una delegación de niños del colegio de P. Williams, se fueron a Porvenir, tomaron se fueron a una Discoteque, llegaron curados, rompieron vidrios, rompieron ampolletas, rompieron mobiliario y uno así, ¿de qué están hablando? Y no hubieron más reclamos porque el profesor encargado llevaba plata y pagó los daños y hasta ahí llegó el reclamo, pero la moción fue igual delante de todos los delegados y me preguntaron si era de Williams y si sabía de esto, yo no tenía idea.

Después incluso le sucedió al señor Cárcamo si no me equivoco, en una reunión de profesores en Punta Arenas, en donde Puerto Williams es el N° 1 en alcoholismo escolar y no tenía idea, a eso es lo que voy yo, estemos al tanto porque por ultimo tengamos una explicación para darles, pero cuando a ti te la tiran así, es complicadísimo.

Concejal J. Oyarzun: Hay que tener en consideración que estas autoridades son políticas, no sé si la harán la misma crítica a Fernando Paredes de Natales, es lo que decían los consejeros hoy día en los diarios, que se le aprobaron los millones por que era UDI.

Concejal M. Draksler: Eso pasa en todos los Gobiernos.

Concejal J. Godoy: Hay que reconocer que tienen una línea de asesores.

Concejal L. González: Vuelvo a insistir, nosotros tenemos que preocuparnos de nuestro Municipio, con respecto a los proyectos en la anterior se proponía por ejemplo un caso concreto Kipashituwako, le presentaron un proyecto y le dijeron ¿quieren que le presentemos este proyecto? Y si te pillan a ti de un rato para otro en cinco minutos dices "bueno ya", pero resulta que la gente después quedó desconforme, al final tenían que entregar un calentador que nunca llegó, eso me lo reclamó la Julia, porque ella es la Presidenta, entonces, esas cosas creo que son una falta de respeto, o sea, la persona asesora de proyectos tiene que trabajar pero en conjunto.

Concejal M. Draksler: Tiene que asesorar al personal que está trabajando.

Concejal L. González: ¿Usted quiere, le interesa?, no ir e imponer, eso ha pasado.

Alcaldesa: Me he dado cuenta de una cosa muy desagradable, en el fondo lo que pasa ahí con el Gobierno Regional y todos estos asesores de proyectos, porque es todo un tema aparte de nosotros, entonces que resulta que te das cuenta cuando tú estás metido en este cuento no más y ellos tienen una lluvia de proyectos que a ellos les puede resultar o no y que lo van adaptando a cada Comuna, no somos los únicos a todas las comunas les pasa y ese es el tema.

Entonces, al final a ti te dicen hagamos una plaza si yo la necesito hagámosla, si no la tenemos como nos pasó cuando nos llamaron apurados de salud y nos dijeron "sabe que hay un remanente de dinero que ninguna comuna quiere y se acordaron de Cabo de Hornos y quieren hacer una plaza con maquinas, Obvio dije yo, tomémoslo, sin saber quién lo va armar ni nada, pero salen así las cosas, hagámoslo.

Lo que más les digo a los chicos ¡cuidado! Con lo que nos propongan desde la Maricela para atrás, porque resulta que todos van a velar por sus interese, pero yo tengo que velar por los intereses nuestros.

Concejal M. Draksler: Tiene que haber un trabajo más en conjunto entre los asesores y la Municipalidad, o sea, nosotros también deberíamos llamar a Maricela y que venga.



Alcaldesa: Primero yo lo voy a pedir un calendario de la postulación de los proyectos de cada fondo regional.

Concejal H. Maluenda: Pero está trabajando como para tres municipios.

Alcaldesa: No importa de todas maneras está trabajando para nosotros.

Concejal M. Draksler: No importa porque la platita que recibe igual le sirve y ahí tenemos que empezar a apretar porque o si no va pasar lo que ha pasado con los otros proyectos, porque en su determinado momento le hubiesen dicho "oye existen calderas de biomasa que usan pellet o usan chip" ¿Cuál quieren ustedes?, pero no le dieron la oportunidad de escoger, me imagino yo, de que se trata, como se hace.

Concejal H. Maluenda: Fijate que con respecto al tema, no es porque lo diga yo, inocentemente se lo mencione al Consejero Vera no se de que partido será ni me interesa, y le digo ustedes no se han dado cuenta del tema de la biomasa en Williams, mira me dijo yo voté a favor de la biomasa en P. Williams, porque pensé de que podría ser beneficioso para ustedes por la cantidad de arboles que tienen, si le dije está bien, perfecto pero hoy en día Williams está considerado reserva de la Biosfera, no es llegar y cortar árboles, recuperar un árbol cuesta un millón de pesos y empezó el compadre de a poco a disminuir. El tema es global, ustedes dieron el vamos, pero tampoco ellos estaban en antecedentes de que significaba.

Concejal M. Draksler: Toño, el tema de la biomasa no es malo, es que se ejecutó de mala manera, se hizo de manera desinformada, me imagino que a ellos no les vinieron a dar una charla.

Concejal H. Maluenda: Lo que me dices es totalmente inverso a lo que digo yo, porque tú vas a traer a una persona que inyecte a la gente la posibilidad de las energías renovable

Concejal M. Draksler: No, yo voy a traer a una persona que va ser una introducción no que inyecte.

Concejal H. Maluenda: La biomasa es al revés, traen el producto y después te van a enseñar a usarla a eso me refiero.

Concejal M. Draksler: Bueno, pero esto paso porque a lo mejor en su determinado momento nadie le exigió.

Concejal H. Maluenda: Me da la impresión que es por el tema de que "oye está esta plata"

Concejal M. Draksler: Sí, claro, pero tú crees que si vinieran ahora, nosotros no les vamos a pedir que nos hagan una, dos, tres o hasta cuatro charlas.

Concejal J. Godoy: Así tiene que ser, obvio.

Concejal M. Draksler: De eso es lo que estoy hablando.

Concejal J. Godoy: Nosotros le pedimos a la Alcaldesa, que los proyectos que se estén desarrollando en la comuna, nos haga llegar los antecedentes de los proyectos, para que no pase, porque yo sinceramente opino que el caballero este de obras es un cero a la izquierda. Cada proyecto que el lleve me gustaría revisarlo y como dice Lidia que nos consideren más.

Alcaldesa: Lo que yo les pido es que ustedes se acerquen más al Municipio, en ese sentido es más fácil que ustedes vengán y consulten vean in situ en el Municipio, vean la carpeta ahí, es más fácil que esperen el Concejo y que yo les traiga toda la información, yo creo que es bueno, si ustedes ven alguna observación la van anotando, van diciendo, pero en el fondo para terminar con este tema, primero voy averiguar el tema del Fondeba, con fechas y todo,



voy a llamar a Maricela y le voy a pedir que nos haga un calendario, porque pensé que eso había hecho, porque tuvo una reunión con ustedes en la que yo no participé por otro tema, que no recuerdo, bueno y la idea es que nos haga un calendario, porque yo soy más visual, y que diga Fondos regionales, Fondema, de cuando hasta cuando, montos, entonces ahí nosotros vemos los montos.

Concejal M. Draksler: Y sería bueno que de vez en cuando se pegue una vuelta por acá para que conversemos las cosas.

Alcaldesa: La cité para Agosto.

Concejal J. Oyarzun: Ver si hay un plazo prudente, Martín con el tema de la energía de Puerto Toro ver si hay un proyecto de pre- factibilidad.

Concejal M. Draksler: Por eso quiero que Héctor venga y haga la primera prospección, para que el me diga son tantas casas.

● **Alcaldesa:** Hay proyecto de arrastre también que tiene la gestión anterior y tal vez puedan sacarlos ahora, ese es el tema que sea factible.

Concejal L. González: Tenía una consulta, hubo una actividad en el gimnasio la semana pasada, pero me preocupa, porque no sé si hay un poco de mala comunicación entre la señora Ingrid con el Municipio, de repente ella es muy bajo perfil, es una persona muy trabajadora, ella en una actividad que no recuerda la fecha puso todas las planchas del gimnasio sola, ella tiene un problema en el brazo, está con un problema de salud, ella pidió ayuda, yo me doy por claro que esa información no llegó al Municipio, porque o si no no creo que no hayan mandado a alguien para que la ayudara, entonces, encuentro que primero es mujer y está con un problema en el brazo y estuvo bien complicada y lo hizo sola.

Secmun (S): Eso fue en la noche más larga, es una organización de Servicio País, en donde le pregunte a Samuel ¿qué apoyo necesitan? o sea, se le dio todo el apoyo en el momento de la instalación, que si no tienen el apoyo para después de terminada la actividad, que todas las personas que participaron ahí fueran solidarias y limpiaran todo eso.

● **Alcaldesa:** deben hacerlo, como debe ocurrir en esta actividad, las señoras que van, van a tener la posibilidad de vender sus cosas, después tienen que ayudar a ordenar.

Secmun (S): Pero después hubo una fuga y después me desentendí porque era una actividad de Servicio País y yo les dije que tenía la experiencia y que hasta el cierre había que organizarlo antes y tienen que terminarlo al tiro, esto va terminar como a las 00:00 hrs, cosa que no hicieron.

Alcaldesa: Y que bueno que me lo digas, porque yo ahora lo voy a retomar cuando llegue Servicio País para hablar con ellos y ningún problema, que organicen lo que quieran, siempre van a tener el auspicio nuestro, pero siempre y cuando las cosas se hagan ordenadas e incluso en las actividades tenemos la organización de aseo, es gente que no trabaja en nada mas, pero cuando termina todo viene a limpiar y ordenar.

Concejal L. González: Por eso, creo que hubo un mal entendido, porque creo que nadie la haría a una persona eso

Secmun (S): Ella me lo dijo después.



Alcaldesa: Les quiero decir algo Concejales, la verdad que el Concejal que más ha venido a la Municipalidad y ha visto que lo atiende a la rápida porque estoy haciendo cosas es Martín y los invito a participar de estas actividades, ahora estamos organizando las actividades y que se den el tiempo, intégrense, independientes de que son Concejales son parte de la Comuna, creo que como vecinos tenemos que estar integrándonos con los funcionarios, con los vecinos que nos van a colaborar, porque es bueno que se vean activamente, así es que para todos, no esperen que yo les diga, porque a veces la verdad y no me quiero justificar, no me alcanza el tiempo de llamarlos ni nada, cada uno tiene que coordinar, hay un secretario Municipal, secretaria del secretario, pero se supone que están todos trabajando en sus temas, entonces acérquense, estamos todos colaborando, siempre faltan manos, nunca sobran, así es que cuando quieran participar de eso, cuando tengamos que estar protocolarmente vamos a estar, ahora yo he estado en todo con ellos, porque a mí me gusta la manualidad, entonces estamos todos trabajando en todas esas cosas, así para que se sientan integrados y no así como desconocidos a esperar que la Alcaldesa me diga, participen con los vecinos, porque en el fondo vamos a seguir siendo vecinos, es más cercano además.

Concejal L. González: Tengo dos cosas más, saber si el Director le envió alguna información sobre la denuncia que hicieron por la página.

Alcaldesa: No tocamos ese tema en la sesión pasada, pero sí hizo la denuncia, le pedí que hiciera la denuncia correspondiente y es más cuando volvamos de vacaciones creo que vamos a tocar el tema más seriamente, porque la verdad hay varios alumnos que se han sentido muy perjudicados a pesar de que casi todos tienen la misma edad y es un tema que algunos lo excusan con la edad, pero la verdad es que NO, creo que es un tema valorico, hay un tema de casa y no le echemos la culpa al Liceo y no es que yo defiendo a los profesores en ese sentido, pero la educación está en la casa, en el colegio están los conocimientos.

Concejal L. González: Algunos de los comentarios era que en el colegio no había orientación, yo soy apoderada y nunca le voy a permitir a mi hija que se exprese de esa manera de un compañero.

Alcaldesa: Exacto, hay un daño que se le hace, están en una edad súper delicada.

Concejal L. González: Yo creo que hay que tomar medidas, no puede pasar así como nada.

Alcaldesa: Yo creo que sí, le pedí al Director que activara el manual de convivencia escolar, que se tomaran todas las medidas, tengo entendido que se iba a hacer una jornada que después no se hizo.

Concejal J. Oyarzun: Sí, se hizo con alumnos no con los apoderados.

Alcaldesa: Creo que podemos hacer algo a la vuelta de vacaciones, yo quiero participar de la reflexión, yo aquí no quiero que vayamos a culpar a nadie, pero si tenemos que de repente cuestionarnos un poco, ¿estoy haciendo bien mi rol? Tanto como profesor como mamá o como papá, porque resulta que a todos nos pilla la máquina y a veces creemos que estamos haciéndolo bien y llegamos a veces apurados a casa haciendo cosas y los que tienen hijo sobre todo no los escuchan, entonces es difícil, pero son opciones también.

Concejal H. Maluenda: He escuchado arto de esa página, pero no sé que es.

Concejal L. González: Dos niñas hicieron una página y después se escribieron algunas cosas, se respondieron, se sumaron anónimos, se dijeron cosas muy fuertes, de grueso calibre y no solamente los alumnos también hay involucrados profesores.

Concejal H. Maluenda: Falta de madurez.

Alcaldesa: Es un tema de casa.



Concejal H. Maluenda: ¿Saben quiénes son?

Alcaldesa: Sí, como todo acá en Williams, si acá todo se sabe.

Concejal H. Maluenda: Y los papás que opinan.

Concejal L. González: Me reservo la opinión.

Alcaldesa: Yo también, he dicho que no quiero que se sea como en años anteriores, el Alcalde es el Alcalde y el sostenedor, hay un líder pedagógico que es el Director bueno, malo, no es el minuto de cuestionarlo, pero es quien tiene que desarrollar el área pedagógica en el colegio, no quiero ser la persona que vaya a solucionar los problemas allá, pero sin embargo con estas cosas graves así como esta, yo creo que no hay que dejarlas pasar y se lo dije al Director, lo mandé a buscar y le dije usted va a poner la denuncia, porque la verdad yo creo que esto no puede seguir pasando, entonces hizo la denuncia, pero yo esperaba que los apoderados afectados hicieran denuncias, cosa que no fue así.

Concejal L. González: Tengo entendido que algunos apoderados que están afectados por los alumnos, que ellos están esperando la respuesta de la denuncia que se hizo parte el colegio, eso se está esperando.

También dentro de todas esas cosas mi hija también está involucrada porque le dicen cosas, pero lo que le dicen a mi hija es la nada con respecto a otras cosas.

Concejal M. Draksler: La verdad que la gente a la hora "de "no les gusta.

Alcaldesa: Es que no, cuando hay cosas importantes como esta no hay revuelo, cuando hay cosas estúpidas, copucheos o cahuines, la gente goza con esto.

Concejal M. Draksler: Lo que decía Lidia, ahora están esperando que salga la respuesta de lo otro.

Concejal L. González: Es porque están mal informados también.

Concejal M. Draksler: Cuando uno tiene algo va, denuncia y chao y se termino y es plata o precipicio.

Alcaldesa: Bueno lo que todo el mundo sabe disculpas públicas por sus compañeros de liceo, compañeros de curso, no sé hasta qué curso tocó ni nombres la verdad es que lo desconozco, pero la verdad es que no corresponde, creo que por lo menos tiene que haber disculpas públicas, algún trabajo comunitario por parte de ellas que vaya en beneficio de la comunidad escolar y que por favor tengan una cuota de humildad los papás también y sepan enfrentar la situación, o sea, yo espero eso, el respeto hacia los otros alumnos y hacia los profesores

Concejal L. González: Mi último tema es con respecto al paro que de repente se adhieren los profesores, es una consulta nada más, porque yo no lo entiendo mucho, a lo que yo voy lo digo como apoderada también, a los alumnos les dijeron "mañana hay paro", pero así les dieron la información los docentes no sé, los inspectores, hay paro pero ustedes tienen que venir, porque si ustedes no vienen van a tener que recuperar clases, o sea, perdón, yo le dije a mi hija, no te pueden decir del colegio esto, o sea, si ustedes asumen un paro yo soy responsable y si tengo que recuperar mis clases lo tendré que hacer, pero del colegio no se les puede decir eso y eso fue una información que fui a averiguar y pregunté de donde viene esto, me parece que no corresponde, como les pueden decir a los chicos " hay paro ", pero tienen que venir mañana, este es un reclamo que hago yo y estoy hablando por muchos apoderados más, yo tuve reunión con mi curso y fue un tema tratado, o sea, no se puede, nosotros por lo menos no podemos decirles eso a nuestros alumnos como castigo vas a recuperar clases, si vamos a un paro y aceptamos es obvio que hay que recuperar clases, es nuestra responsabilidad, pero que venga esa información de los adultos del colegio no me parece.



Secmun(S): Cual es el problema que venga como opción licita.

Concejal L. González: Les decían que tenían que venir por la asistencia, muchos fueron porque decían que tenían que ir.

Alcaldesa: Lo desconozco, lo único que fui antes de las elecciones, fui a hablar con los alumnos de la enseñanza media por dos temas uno por las calderas, para explicarles que estén tranquilos porque ellos también merecen una explicación y lo otro eran las primarias como habían liceos en toma en Santiago, podría ocurrir acá, pero yo les dije que lo iba a mandar a desalojar si se lo tomaban, les dije que es el único local de votación que tenemos, no hay otro autorizado, que yo lo había pensado, pero no hay otro a no ser que cambiemos, pero los alumnos saben de mi boca que si llegaba a pasar eso yo los iba a mandar a desalojar yo como sostenedora, porque no quería que lo hiciera ni el Gobernador, ni Carabineros sino que por la dueña de casa, bueno y si llega a haber a futuro un paro muy extremo también voy hacerlo.

Concejal M Draksler: En el mes de agosto quería salir de vacaciones y quería pedir al concejo que hiciéramos lo mismo que se hace en el verano, ajustarnos.

Alcaldesa: veamos las sesiones de agosto son los días 7, 14,24. Y lo podemos hacer los días 1,2 y 5 de agosto.

Concejal M Draksler: Pensaba en hacer las sesiones la primera semana de agosto

Alcaldesa: Piénsenlo y veámoslo en la siguiente sesión.

Concejal L. González: Yo no tengo problemas

Siendo las 19:15 hrs se da por terminada la sesión.



JAJME FERNANDEZ ALARCON
SECRETARIO MUNICIPAL
IL MUNICIPALIDAD DE CABO DE HORNS